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NPO やましろ里山の会 週刊ニュース 1067 号 2025-1-9 

●雨天の中での七草摘み 20 名の参加で開催 

天気予報の通り、弱い小雨が降り続

く天気でした。しかしスタッフの皆さ

んは集合時間 9時には勢揃いをされ、

舞台飾りや床の水濡れ場所のふき取

り、昨日作り上げたお椀への祝い札の

貼り付けなどの雰囲気づくりを進めて

いただきました。あいにくの空模様で

したので飛び入り参加者がなく、開会

挨拶に続いて昨日用意いておいた七草

を刻んでお粥に投入し、炊き上がった

アツアツのお粥をいただきました。40

人程度の参加があると予想していまし

たので出来上がった七草粥、いも粥、

黒米粥の 3種類をしっかり食べていた

だくことが出来ました。一通り片付い

たところで余興に移り深山木亭谷野介

さんの手品に続いて腹話術の披露、二

人目は八幡亭黄金亭さんの紙皿まわし

の芸を披露し参加者の皆さんにも皿回

しをやっていただきました。伊藤さ

んや竹門先生が熱心に取り組んでお

られました。例年に比べて少人数で

の取り組みになりましたが、みんなが参加出来て楽しい初

顔負わせの会となりました。事前準備として前日 5日の

9:30 から「子ども書初め会」が実施。26 人が参加されそれ

ぞれみなさんが達筆を披露されました。 

 

●木津川ワンドの視察調査を実施 1 月 7 日(火） 

京都府自然環境課から 3名の皆さんと里山の会から 3名が参加しました。玉水浜の三つのワンド

(下流からA・B・C、）があり、Aワンドではトラ罠がしかけられてキツネが捕らえられているの

を発見しました。年末に駐車場やワンドへの通路の除草をしていただいたので調査が進めやすく

行われました。Bワンドにはトンガリササノハガイの貝殻がたくさん見つかりました。また上流

のCワンドには水がほとんど消えていました。木津川本流の水位は平均－2.6mですので、当日

の水位は－2.9mで、これから 30 ㎝の低下が考えられます。タナゴ類の産卵は二枚貝にうみ付け

るので、水位の低下する冬は貝の中で卵が生き延びるので、Ｃのワンドでもいる可能性がありま

す。 

朝日新聞に掲載 １月 8 日朝刊 

東北・青森は１２年ぶりの豪雪 低気圧と寒気の襲来です 太平洋側は雨でした 

七草摘みの前日準備作業 書初め 
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●新年第 1回事務局会議 1 月 8 日(水) 参加者の皆さんの正月の話を聞きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

…などの近況報告がありました。 

 

 

●年末 12 月 24 日の「ちゃるむ」さんからしめ縄つくりのお礼の手紙が届きました。 

放課後デイサービス ちゃるむの大垣です。昨日は貴重な

体験をさせて頂いて、子どもたちにとっても、職員にとっても素

敵な時間となりました。ありがとうございました。子どもたちに合わ

せて、簡単なデザインもだしてもらい、おかげで短時間ではあり

ましたが、集中して取り組み素敵なしめなわができたと思いま

す。失敗してもやり直していたり、講師の方と一緒に取り組んで

いる姿を見てとてもいい経験をさせてもらっているなと感じました。大村さんのしめ縄の説明など細かく教えもら

えたので、私たちも勉強になりました。色々、準備をしてくださりお気遣いありがとうございました。そして自己紹

介では、初めての方へ小声ながらも声を出して言えていたことに驚きました。しめ縄作成後の自然遊びや、

道具を使った遊びなどでは、講師の方から誘ってもらって自然と遊べていたように感じ、竹切りやハンマーは

手応えになっていたようでした。帰ったあとに感想を聞くと「楽しかった」と皆満足そうでした。こちらとしてはまた

参加したい気持ちでいっぱいです。今回の子たちは、今年度で卒業の子たちですが、また他のイベントでも、

参加できそうなタイミングがあれば参加させていただけると嬉しいです。 

 

 

大晦日に息子が帰宅したので夕食で歓迎

会の食事をしました。6日に七草の参加

をして、7日には農園の作業日に出席を

しました。 

三が日は孫とバレーなどをした。年を重

ねたので自分ペースの動きになってしま

います。5日にはお椀つくりで親指を負

傷してしまいました。七草は少雨でゆっ

くり楽しみました。 
正月には昭和の万歳農園の撮影場所探し

をしました。棚倉彦神社や甘南備寺付近

ではないだろうかと気づきました。 

孫(3 歳と 1歳)たちが元気にしゃべりだ

す相手をしました。 

寝正月として過ごし 7日の

初出勤で木幡池の水位調節

に苦労しました。 

年末に大変寒い中、朝まで和歌山で磯

釣りを楽しみましたがカサゴなどを釣

りました。帰ってきた息子などに新鮮

な刺身を御馳走しました。 

便秘で悩んでいるとか正月に睡眠

できず体重が 5㎏減量になったと

か体調不備の連絡があった。自身

も下痢が続いている。 
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京都新聞に掲載 １月 5 日 朝刊 

 

●年の暮れに竹ペンを作っているのならこうしたものを作れないかと注文が寄せられました。 

さっそく素材の矢竹を捜しましたが思うように見つけることが出来ませんでした。それならこれ

までの材料で希望されているものが試作できないかと絞り込んで試作しましたら、このような品

物が出来上がり、来所中の墨画の先生に使って見てもらいいまし

た。筆のような書き味や趣は難しいけれどかなり使い手の心が表

現できる面白い道具になるのではないでしょうかと感想をいただ

きました。7日に注文先が来訪してくださったので、正式に契約

となれば嬉しいですね。 


